

LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes	2 pesetas
Fuera	6 »
Trimestre	12 »
Semestre	24 »
EXTRANJERO, AÑO	42 »
NUMERO SUPLENTO DIEZ CÉNTIMOS	
Redacción y Administración: Mercado, 12, pral. - Teléf. 75	

COMENTARIOS

TODO A MAQUINA

Así, pues, en las magnas elecciones presidenciales norteamericanas, los electores yanquis emplearon una nueva «máquina de votar». Una máquina tal que con sólo mover una palanca, quedarán designados:

El presidente y el vicepresidente de la República; el gobernador, el subgobernador, el veedor de finanzas, el «attorney» general, un juez de apelación, un senador, dos diputados, el alcalde, el «sherif», los jueces de paz y los senadores y los miembros de la Asamblea Legislativa del Estado de Nueva York... Total, 18 personas.

Todo con un palanquetazo, o mejor con un palancazo, para que no haya chistes peyorativos.

Y ello no es nada; porque esa misma máquina de votar, permite al elector, cuidadosamente aislado, responder con un «sí» o con un «no», a tres referenda sobre tres grandes problemas, uno de los cuales es un empréstito de 30 millones de dolars.

A decir verdad, por maravilloso que sea ese mecanismo, aun considero que no es sino marca de una etapa en el progreso que diariamente se anota en material electoral.

Y estoy persuadido de que un día —primero en América y luego por acá— cada ciudadano libre y, por supuesto, consciente, tendrá en casa, junto al contador de luz y el aparato de radio, un «contador electoral» que le permitirá participar de un modo más directo en la gerencia del país.

Y los días en que se planteen graves problemas vitales, las emisoras de T. S. H. transmitirán, en horas señaladas, las discusiones de los políticos. Y cada ciudadano consciente y, por supuesto, libre, con poner el dedo sobre un botoncillo eléctrico y elector del contador, dirá «sí» o «no», por o contra. Y así caerá o subirá un gobierno.

Con todo, este progreso cívico, no es suficiente aun. Y se llegará a inventar —primero en América y luego por estas tierras atrasadas— una máquina, no de votar, sino de fabricar un gobierno, con presidente, vice y ministros automáticos.

A veces y de aquí allá se caiga en la cuenta de que es cosa harto singular la de confiar los puestos de mayor importancia y responsabilidad a aquellos cuyo «único mérito» es el de haber obtenido mayor número de palanquetazos, palancazos o botonazos...

PLUMAS FEMENINAS

Los trabajos manuales en la escuela

Estamos en una constante preocupación ante lo que exige nuestra encomendada tarea de formación del Magisterio primario.

Cuando tuve noticia de que se me hacía responsable de la disciplina a que dedico mis cuartillas, comencé a pensar primero en el objeto y muy principalmente en el fin de que habrá de encaminarse. Yo comprendo, así bien, que si se reclama con muy justa razón, un progreso favorable en la labor escolar son indispensables los «trabajos manuales». En algunos sistemas de educación predominó el decir, el enseñar por palabras y frases, que habían de aprenderse y repetirse de memoria. Esto daría éxito a un grupo de privilegiados de esta facultad; otros muchos, inteligentes, cuanto más, fracasarían, por faltar en ellos la suerte de retención de nombres y fechas.

Vino la eficacia de apreciación del pensar y con los procedimientos varios de Pedagogía moderna, el medio de atractivo, que se consideró mejor para conocer el mundo y estimar los hechos, fué el de intuiciones, que habían de armonizarse con la viva voz; se viene procurando que, en lo posible, se vea la cosa, objeto de la explicación, o su representación adecuada en fotografías, láminas, proyecciones, etc.

Aun falta que hacer, para llevar el cometido del éxito, y es precisamente el hacer en la escuela; el hacer las cosas o sus representaciones; el hacer, para cumplimiento de una economía pedagógica, que dé el mayor número de productores, capaces de serlo en su día para bien social.

Yo como con entusiasmo la misión de enseñar y orientar para la actividad en la escuela, precisamente porque considero su eficacia y su resultado en la educación.

Un acertado autor en Pedagogía dice que «palabras sin intuiciones son vacías e intuiciones sin palabras son ciegas». Yo me atrevo a decir que palabras e in-

tuiciones, sin actividad manual, harían un completo servicio a generaciones sin brazos. Hagamos que nuestras escuelas procuren para el organismo social miembros aptos y diligentes, según sea su adecuada función y preparemos voluntades, al tiempo que inteligencias para el trabajo, que sirve en la vida, dignifica y eleva.

Repito que los trabajos manuales en la escuela, son de un evidente valor. Como hay en el niño un natural deseo por conocer lo construido, en juguetes, maquinarias y demás objetos materiales, el hecho mismo de construir con él hará un doble y no cabe duda, que muy seguro beneficio: instruirse, deduciendo la utilidad de los objetos materiales y disponer el ánimo para ese trabajo, habituándolo a un esfuerzo que resultará de tanta menos sensación penosa, cuanto que mayor sea el atractivo de su finalidad. Esta es la clave de la importancia que comprendo, ante la ejecución de material para juegos infantiles. Hablar al niño de sus juegos y formar con él los utensilios es rato aprovechable y pedagógico, porque hay juegos que enseñan y disciplinas que se pueden enseñar jugando.

Como los trabajos manuales pueden referirse también a la construcción sencilla de material de las diversas enseñanzas, ya no habrá conflicto por parte de los maestros, a los que no lleguen aparatos ni material suficientes— a esterespecto hay que asegurar que no suplen las maquinarias solas, sino se las interpreta plenamente—. Si el profesor procura construir el objeto de su explicación se ahorra el precio de mano de obra y se familiariza mejor con la enseñanza. Buscando la colaboración de los niños hará clase taller, que es la más adecuada de preparación para la vida.

Muy satisfecha por el entusiasmo con que actuaron nuestros malos alumnos del primer «Curso profesional» aprobado por

RUN-RUN

Ayer oímos que....

la lluvia caída ni por mucho llega a satisfacer las perentorias necesidades del campo.

.... el día de hoy va a ser de gran alegría para el barrio de Santo Domingo y San Martín.

.... los amantes de las cosas viejas de Huesca, en esta fecha de San Martín, añoran aquellos años cuando el voz pública pegonaba la feria.

.... los bailes del Teatro, Principal organizados por los mozos de San Martín, van a estar plétóricos de chicas guapas.

unanimidad el pasado Junio, noto cuanto puede hacerse para el problema que expongo. En la tarea del corto curso en que actuaron, puesto que comenzó en Enero, hicieron e iniciaron trabajos de material para sus futuras escuelas, construcciones de juegos infantiles y la colección completa de «testo» para la Psicología experimental, método Wermeylen.

Creo conseguiremos la implantación de cursos que resulten prácticos y amenos que todos los alumnos presten su diligencia y daremos con nuestros entusiasmos un buen apoyo a la obra comenzada.

MARÍA DE LOS DOLORES GIL
Profesora de la Escuela Normal
Huesca, 4 Noviembre de 1932.

Accidente de automóvil

Frente a la torre de Casaus un coche pierde la dirección y arroja a un hombre, que queda herido de pronóstico reservado

De los ocupantes del coche, uno resulta herido en la frente y otro con magullamiento leve

Ayer tarde, en las proximidades de Huesca, ocurrió un accidente de automóvil que, desgraciadamente, tuvo consecuencias dolorosas.

El hecho ocurrió en la carretera de Huesca a Zaragoza y frente a la llamada torre de Casaus, situada a un kilómetro de esta ciudad.

Un automóvil de la matrícula de Huesca, propiedad del secretario del Ayuntamiento de Peralta de la Sal, cuando regresaba de Zaragoza, al llegar al lugar indicado, sin duda por haber sufrido un pequeño desvanecimiento el conductor Cecilio Anguret Benac, perdió la dirección y salió de la carretera alcanzando al vecino de Huesca Francisco Saucá Labarta, habitante en la calle de Lanuza, casado y padre de cuatro hijos, que casualmente pasaba por aquel lugar.

El coche, al salvar la curva volcó, sufriendo grandes desperfectos.

A consecuencia del accidente resultó el conductor con una herida en la frente, que fué calificada de pronóstico reservado; el propietario del coche, don Felcísimo Placer, secretario del Ayuntamiento de Peralta de Alcofea, como ya hemos dicho, y natural

Delegación de Hacienda

Nota de señalamiento de pagos para el día 11 de Noviembre:

Don Pedro Esteban, 1.538'18 pesetas; don Narciso Ucelayeta, 7.485; doña Emilia Oliván, 280'31; señor administrador de la Prisión provincial, 6.000; señor presidente de la Audiencia, 10.000.

Importa el señalamiento, pesetas 25.303'49.

Regreso del gobernador

En la tarde de ayer regresó de Madrid el gobernador civil de la provincia señor Martínez Ramírez.

DEL DIA

Siluetas de la calle

Pregón de ferias y fiestas de barrio

¡Once de Noviembre! San Martín, el santo generoso que partió su capa, celebra hoy su festividad. Y con esta fecha coincide el pregón anunciador de la feria de San Andrés, esta feria de Huesca que tanto prestigio tiene y que aun merece tener más del que disfruta en la actualidad.

Un Bando de la Alcaldía declara en esta fecha el comienzo de la feria. Es el trámite oficial único.

Años atrás este Bando que hoy se hace llegar al público por medio de las columnas de la Prensa diaria y fijándolo en los tablones de anuncios oficiales tenía otro medio de propagación: el voz pública. Aquel hombre que a diario se situaba en las esquinas y previo un toque agudo de clarín, esforzaba su voz y daba lectura a las órdenes emanadas de la autoridad municipal y que al vecindario obligaban. Ese modesto funcionario municipal, en este día de hoy, voceaba el Bando del alcalde. Así un año y otro, hasta que un día aquel hombre también rindió el obligado tributo y ya no volvió a ser sustituido. Las funciones del voz pública quedaron suprimidas y con ello en este día falta también una nota que era popular. Conformémonos en rendir este pequeño recuerdo de un periodista que ama mucho las cosas de su ciudad a la que tanto quiere.

Con el comienzo de estas ferias de San Andrés coincide también la celebración de unas fiestas de barrio.

Los muchachos de San Martín andan metidos en fiebre de diversión. Ya han atronado el espacio los chupinazos de los cohetes; ya la música ha puesto un poco de alegría en las calles del barrio; coincidiendo con el teclear de la máquina empleada para hilvanar estas cuartillas, en la calle las jotas quedan prendidas en la noche. A autoridades, Santo, Prensa, las muchachas del barrio, todos reciben el homenaje de unas coplas que los jotos, en una rivalidad profesional que es beneficio para el público que oye, se encargan de cantar...

Comienzo de ferias y comienzo de fiestas. En las horas del vivir diario una ráfaga que es mezcla de asueto y alegría pondrá una pincelada de vivo colorido en el cuadro de la vida local.

DON IMPERTINENTE

Las Fiestas de San Martín

Anoche, seguida de mucho público, la ronda recorrió la población

Ya han dado comienzo las fiestas de San Martín. Ayer, a las doce de la mañana, se dispararon unos chupinazos que eran el anuncio del comienzo de estos días de alegría que el simpático barrio va a vivir.

El arco emplazado a la entrada del barrio es algo que denota un extraordinario buen gusto hermanado a la originalidad y a la sencillez. Pascual Anadón, el autor del proyecto, ha recibido muchas felicitaciones, a las que puede unir la nuestra. Se ha hecho un derroche de flores y no se ha escatimado la iluminación, muy bien distribuida.

Por la noche saltó la ronda de mozos. El público, en gran cantidad, siguió a la ronda hasta altas horas de la noche. Se cantaron coplas a las autoridades, Patrón del barrio, Prensa y mozas del barrio.

Actuaron en las primeras puertas Camila Gracia y Gregoria Ciprés. Cantaron unas jotas magníficas de voz y estilo. Tanto en las coplas que cada uno cantó como en los dúos, el público les tributó grandes ovaciones. Luego actuaron los cantadores Bare-

che, el de Santa Lecina y Domingo Bielsa, de Bolea. Los tres se lucieron en sus intervenciones y cosecharon muchos aplausos.

A nuestra Redacción llegó la ronda para dedicarnos unas coplas muy afectuosas, que agradecemos muy de veras.

Hoy continuarán los festejos con arreglo al programa ya publicado.

A divertirse mucho y a pasar unas horas llenas de alegría y buen humor.

DE SOCIEDAD

Celebran hoy sus días don Martín Blecua, don Martín Alcázar (e hijo), don Martín Dessy y don Martín Ainsa.

Reciban todos nuestra felicitación.

Saludamos ayer al digno párroco de Apies don Demetrio Segura.

Celebra hoy su fiesta onomástica la bellísima y simpática señorita Martina Barlés.

Entre las muchas felicitaciones recibidas una la nuestra muy sincera.

Suscribase a «La Tierra»

Olivo «Changlot Real»

Variedad. La más conveniente y apropiada.

Vides americanas con garantía de autenticidad.

AYELO MAFERIT. — Valencia.

José M. Lacasa Coarasa
ABOGADO
Cuatro Reyes, 1, piso 2.º (Parochias del Mercado) Huesca

Leandro Pérez Barón
Abogado en ejercicio
Coso Bajo, 60 Huesca

PRIMER ANIVERSARIO
POR EL ALMA DEL SEÑOR
D. Orencio Larrosa Sahún
Que falleció el día 12 de Noviembre de 1931
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.
Todas las misas que se celebren mañana, día 12, en San Pedro el Viejo; en el Oratorio de San Lorenzo, y las que se celebren en la Capilla del Santo Cristo (Catedral), de siete y media y ocho, así como también la misa de siete en la Capilla del Cristo de la Buena Muerte, y el Santo Rosario en la Compañía, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
La familia ruega a sus amistades la asistencia a alguna de ellas, teniéndole presente en sus oraciones. Favor que agradecerán profundamente.
Huesca, 11 Noviembre 1932.

A los labradores

La Compañía Azucarera Peninsular S. A. comunica a los cultivadores de remolacha que hacen sus entregas en la estación de Huesca, que abre la contratación de remolacha para la campaña 1933-34, para su fábrica regional

LA AZUCARERA DE MONZON (Huesca)

al mismo precio por tonelada que las restantes fábricas, pero sin restricciones ni limitaciones de ninguna clase en cuanto a superficie a contratar, ni a producción de remolacha por hectárea; y entregando, en tiempo oportuno, semillas en sacos precintados en su origen, por las casas productoras y con sus marcas.

Información telefónica de "La Tierra, -España y Extranjero"

Madrid, 10 (11'30)

En 37.445.249'55 pesetas ha quedado aprobado el presupuesto de la Presidencia

La proposición incidental de los radicales contra las jubilaciones hechas por Albornoz, provoca numerosos incidentes

Los cambios de las monedas

Los cambios que se registraron en la jornada de ayer, han sido los siguientes:

- Franco franceses: 48'00.
- Franco suizos: 235'80
- Franco belgas: 161'9.
- Liras: 62'25.
- Libras: 40'35.
- Dólares: 12'24.
- Marcos oro: 2'90.
- Escudos portugueses: 0'389.
- Pesos argentinos: 3'15.

Disposiciones de la "Gaceta,"

Un Decreto de Gobernación separa a varios oficiales de la Guardia civil

Excedencia en el cargo
La «Gaceta» de hoy publica una Orden del ministerio de Instrucción por la que se declara excedente a doña Benita Albajar, inspectora de Primera Enseñanza de la provincia de Huesca.

Jefes separados
Otro Decreto, de Gobernación por el que se dispone que sean separados definitivamente del

Ayer se celebró Consejo de ministros en Palacio

El Gobierno ha aceptado la invitación de Méjico para que vaya a esa República el jefe del Estado señor Alcalá Zamora

Casares dice que la enfermedad que sufre el doctor Albiñana no justifica el traslado del enfermo

A las once y media de la mañana de hoy, los ministros quedaron reunidos en Palacio para celebrar Consejo bajo la presidencia del señor Alcalá Zamora. La reunión duró hasta las dos y media de la tarde.

Al salir el señor Azaña fué abordado por los periodistas a los que dijo:

«El ministro de Estado dió cuenta de la visita que le había hecho el embajador de Méjico, el cual, en nombre de su país, había invitado a que el jefe del Estado haga una visita a aquella República».

El Gobierno —prosiguió diciendo el señor Azaña—ha estudiado tal invitación que ha visto con gran satisfacción y ha terminado

La sesión de Cortes de ayer

Una proposición de los radicales contra la medida del ministro de Justicia al jubilar a un funcionario de su departamento, provoca incidentes

Villanueva dice que lo hecho por Albornoz no lo hizo ni la Dictadura

A las cuatro de la tarde abrió la sesión Besteiro. Aprobada el acta se pasa a ruegos y preguntas.

Del Río habla de las dificultades grandes con que se tropieza en la provincia de Ciudad Real para el cobro de las contribuciones.

Gómez pide que se traiga cuanto antes a la Cámara para su revisión el contrato con la Telefónica.

Martínez Moya solicita la concesión de un crédito para Lorca

servicio el coronel de la Guardia civil don Jesús Ranchad, los tenientes don Francisco Leila y don Francisco Higuera y cuatro alféreses del mismo Cuerpo.

Para la importación de maíz

Inserta el mismo diario oficial una orden de Agricultura por la que se dispone que el maíz exótico, a partir del 11 de este mes, habrá de pagar por derechos de desembarco el importe de 8'50 pesetas por quintal.

El abogado defensor del ex ministro conde de los Andes, declina la defensa

En virtud del acuerdo tomado por todos los ex ministros civiles de la Dictadura de no defenderse ante el Tribunal de Responsabilidades, el abogado don Juan José Romero, encargado de la defensa del ex conde de los Andes, ha declinado su misión.

aceptando, supeditando la fecha de la visita a las circunstancias que permitan la ausencia del señor Alcalá Zamora.

Han sido sometidos también varios Decretos de Obars Públicas a la firma del Presidente.

De política no hemos tratado nada.

Lo que dice Casares

Los periodistas preguntaron al ministro de la Gobernación si se había tomado alguna determinación con respecto al doctor Albiñana.

«Los certificados expedidos por los médicos que fueron a reconocerle acreditan que padece una hipercloridia y esa no es dolencia que justifique un traslado.

con el fin de atender a los daños causados por los recientes temporales.

Después defiende la gestión del presidente de la Diputación de Murcia.

Dice que en el expediente que se instruye se está escamoteando lo que pueda favorecer a dicho presidente.

El ministro de la Gobernación le dice que el gobernador de esa provincia es incapaz de escamotear nada.

En los pasillos del Congreso

No se puede discutir normalmente porque en seguida te aullan, dice Unamuno

En los pasillos del Congreso, se comentaban los incidentes a propósito de la intervención de los radicales en el asunto de la jubilación de los funcionarios del ministerio de justicia. Entre una parte y otra, determinadas en la votación nominal llevada a cabo, las discusiones fueron muy violentas, llegando en momentos a una dureza extraordinaria. Los diputados se echaban en cara su moderno republicanism.

El señor Unamuno, que casualmente presencié una de estas discusiones, dijo:

«No estoy ni con unos ni con otros; pero lo que sí es verdad es que no se puede discutir con normalidad porque en seguida te aullan».

La segunda parte de la proposición de hoy

En vista del resultado arrojado por la votación nominal a la propuesta de los radicales éstos quieren en la sesión del martes próximo presentar otra proposición pidiendo al Gobierno que traiga seguidamente el proyecto de Tribunal de garantías.

Las jubilaciones de los funcionarios de la carrera Fiscal.—Lo hecho va contra lo que garantiza la Constitución Española

El señor Villanueva, radical, pregunta al ministro de Justicia por qué ha jubilado a los funcionarios de la carrera Fiscal.

El ministro.—Porque esos funcionarios son incompatibles con la Magistratura de la República.

«Eso es ir contra lo que garantiza la Constitución Española, la cual dice que habrá que respetar a los funcionarios sus ideales políticos».

Estas palabras provocan fuertes interrupciones en los diputados gubernamentales, a los cuales contestan los de la minoría radical.

Continúa hablando Villanueva: Eso que se ha hecho no lo hizo ni la Dictadura. Lo más que se puede hacer es destituir pero no jubilar. Creo que es muy difícil demostrar que la justicia no es republicana, pues ella no puede tener matices de ninguna clase. Se reproducen los incidentes.

Entre el vocerío de los escaños se oye decir a Guerra del Río, dirigiéndose a los escaños de las minorías gubernamentales: «¡Soplones, soplones!»

Continúa interviniendo Villanueva y anuncia que va a presentar una proposición incidental para la que pedirá votación nominal. Así—dice—veremos claramente quiénes son los partidarios de la arbitrariedad y quiénes no.

El escándalo se reproduce y los radicales contestan a los que abuchean.

La ley del 8 de Septiembre es arbitraria

Se da lectura a la proposición, que se encarga de defender el señor Rey Mora, de la minoría radical. Dice que la ley del 8 de Septiembre es arbitraria. Invita a todas las fracciones de las Cortes a que se sumen a esta proposición.

El ministro de Justicia interviene y justifica esa ley por los sucesos ocurridos el día 10 de Agosto. Además, dice, esa ley fué votada por todos. Los diputados de las derechas y algunos más. Todos, no.

Agrega Albornoz que no debe olvidarse que esa ley es consecuencia de esos sucesos registrados en Agosto.

Guerra del Río, a toda voz: De la soplonería.

Continúa el ministro que dice: Los radicales con esto hacen una maniobra política.

Rey Mora interviene de nuevo para invitar a todos los jefes de grupo a que expongan su opinión sobre este particular, pero aquéllos se niegan a hacerlo.

Se lleva la proposición a votación y queda rechazada por 157 contra 89.

La intervención por los rabassaires

Se pasa a debate la interpelación de los rabassaires.

El discurso de Lerroux, por radio

Parece que el martes de la semana próxima el señor Lerroux leerá y dará a conocer por medio de Unión Radio el discurso último que pronunció en Barcelona y que no pudo ser radiado aquel día.

Un acto de Acción Popular

Acción Popular prepara un gran acto en Madrid para el día 27 del mes en curso.

En él tomarán parte además de los oradores madrileños algunos de provincias.

En libertad

Ha sido puesto en libertad el marqués de Quintanar el cual ha permanecido detenido tres meses como supuesto complicado en los sucesos del mes de Agosto.

Otros detenidos también fueron puestos en libertad pero quedaron a disposición de la Dirección General de Seguridad.

El Comité del Partido Radical

Esta tarde se ha reunido el Comité ejecutivo del partido radical.

Al salir de la reunión dijeron que se habían tratado asuntos de trámite. Parece que en la reunión se dieron instrucciones a los diputados que van a Barcelona con motivo de las elecciones.

¿Deja o no deja de ser decano

Recaséns?

Bajo la presidencia del decano de la Facultad de Medicina, accidental, se han reunido en Asamblea los estudiantes para determinar si se había de aceptar o no la dimisión presentada del cargo de rector por el doctor Recaséns.

La discusión fué larga y no pudo llegarse a un acuerdo, pues se mostraron diversas tendencias.

En vista de lo cual se declaró que sea el Claustro de profesores el que resuelva en definitiva.

Al director del Instituto de Reforma Agraria

En el Palace Hotel, se ha celebrado un banquete en honor del director del Instituto de Reforma Agraria.

Asistieron el ministro de Agricultura, alto personal del Ministerio y otras personalidades.

Labor legislativa

Se quiere que la ley orgánica de Sanidad comience a regir en primer de Enero próximo

Seguramente en el Consejo de mañana se verá el proyecto redactado por el director de Sanidad para abolir la prostitución.

También se conocerá la ley orgánica de Sanidad. Ambos proyectos serán sometidos a la aprobación, pues la ley de Sanidad se quiere que comience a regir a primeros de año venidero.

Después de solucionadas estas dos cuestiones se irá al estudio del seguro de enfermedad.

La verdad de lo ocurrido en la provincia de Badajoz

Un revoltoso intentó descargarse un golpe de hacha sobre un guardia

BADAJOZ. — A consecuencia de haber estado interrumpidas las comunicaciones, hasta hoy no ha sido posible el tener detalles concretos y ciertos sobre lo ocurrido en el pueblo de Mavalvilla, de esta provincia, ha sido lo siguiente:

El día 7 de este mes se reunieron unos quinientos individuos que fueron a apropiarse del fruto en las encinas. Llegaron tres guardias para invitarlos a que dejasen el fruto y se retirasen de las plantaciones, pero fueron desoídos. A los guardias se unieron dos guardas jurados de esos montes.

En un descuido que tuvieron los guardias se abalanzaron sobre ellos los revoltosos y consiguieron desarmarlos.

Cuando los guardias, ya desarmados, eran conducidos al pueblo, uno del grupo intentó con un hacha descargar un golpe sobre la cabeza de uno de los guardias, cosa que evitó otro de los revoltosos.

Siguiendo el consejo de un cómico viejo que se hallaba en el pueblo los guardias fueron conducidos al Ayuntamiento, haciéndose cargo de ellos el alcalde.

Después de producirse estos hechos llegó una sección de guardias al mando de un teniente.

Más tarde llegó el teniente coronel y quince guardias, practicando ocho detenciones.

Se dice que el mayor responsable de lo ocurrido es el alcalde.

En la provincia de Murcia los vecinos evitan la acción del Juzgado en el lanzamiento de los ocupantes de fincas rústicas

MURCIA. — Del pueblo Real comunican que se han producido algunos desórdenes provocados al ser cumplimentado un desahucio del Juzgado de San Juan.

Al ir el juez con 17 guardias a proceder al lanzamiento de los ocupantes de unas fincas rústicas se agolparon unos 500 vecinos del pueblo; llegaron hasta apredrear a la benemérita. Esta no repelió la agresión por evitar que se produjese algo desagradable.

Se envalentonaron con esto los revoltosos y llegaron hasta arrebatar el papel que llevaba el abogado para destruirlo.

El habilitado resultó herido. La Guardia civil tuvo que protegerlos.

Provincias

Asesinato del juez municipal de Pedro Abad

CORDOBA. — En Puente Genil ha sido encontrado cerca de la vía del ferrocarril el cadáver de un hombre, que presentaba diversas heridas.

Al parecer se trata de un homicidio, cuyo móvil ha sido el robo.

La víctima es el juez municipal del pueblo de Pedro Abad, llamado Francisco Rojas, de filiación radical.

Teatro Odeón

Empresa S. A. G. E.

Teléfono núm. 2

MAÑANA: SABADO POPULAR:

Riguroso estreno de la magnífica superproducción del (Año Metro)

EL MONSTRUO DE LA CIUDAD

Por Walter Huston y Jean Harlow

EL DOMINGO:

Ellissa Landi (la de los ojos que cautivan) con Paúl Lukas en la superproducción Fox, en español

LA INDESEABLE (Oro de ley de la pantalla)

Teatro Olimpia

Mañana, SABADO:

(A O'30 y O'50)

Reprise de la película Paramount, totalmente hablada en ESPAÑOL

Lo mejor es reír

Por la estrella española Imperio Argentina

EL DOMINGO: Estreno de la formidable película, cuatro meses en cartel, en Madrid, MILICIA DE PAZ

PRONTO: «Erase una vez un vals». ¡Sensacional estreno!



¡NUEVOS MODELOS!

4 cilindros

8 cilindros

UN ALARDE DE MECANICA

Antonio Almudévar

Agente FORD

HUESCA

Invita a los automovilistas a que visiten
la Agencia FORD, Alcoraz, 4,
en donde podrán conocer los nuevos
productos FORD

NUEVOS PRECIOS

	4 cilindros	8 cilindros
Roadster	12.435	13.435
Roadster lujo	12.955	13.955
Cupé	12.895	13.895
Cupé Deportivo	13.410	14.410
Cupé lujo	14.600	15.600
Cupé Victoria	14.765	15.765
Sedan 2 puertas	13.040	14.040
Sedan 2 puertas lujo.	13.765	14.765
Sedan 4 puertas	13.985	14.985
Sedan 4 puertas lujo.	14.570	15.570
Sedan convertible.	15.685	16.685
Cabriolet	14.805	15.805
Faetón	13.150	14.150
Faetón lujo	13.485	14.485

S. V. B!



8 HP. Sedan, dos puertas,
8.550 pesetas

Sedan, cuatro puertas,
9.200 pesetas

Ventas al contado : Ventas a plazos

Teléfono núm. 22 : HUESCA